

## Asien-Ozeanien Kennenlernprogramm in Indonesien



Das Asien-Ozeanien Kennenlernprogramm wird zweimal im Jahr von den Schwestern Unserer Lieben Frau veranstaltet. Dieses Mal fand es in der Mutter vom Guten Rat Provinz, Indonesien, statt. Das Thema des Programms war "Bhineka Tungga Ika" (Einheit in Vielfalt). Das Ziel war, die Vielfalt der Kulturen und Stämme in Indonesien kennenzulernen. Trotz der Unterschiede ist eine Einheit doch möglich. Dies war der Schwerpunkt der Aktivitäten vom 21. bis 23. September 2018.

Die Teilnehmerinnen reisten am Nachmittag des 21. September an: vier Schwestern aus Indien, zwei aus Korea, zwei aus den Philippinen, eine Schwestern aus PNG und zwei Schwestern aus Indonesien, die die Gruppe auf der Fahrt nach Tawangmangu begleiteten. Im Santa Maria Exerzitienhaus wurden sie herzlich begrüßt von den Angestellten in Batikuniformen. Dazu wurde traditionelle, javanische Musik, die sogenannte **gamelan**, gespielt. Dann gingen sie zusammen mit den Schwestern der St. Rafael Gemeinschaft zur Kapelle und sangen und beteten das Magnificat. Dann fand das Abendessen bei traditioneller, javanesischer Musik statt.

Am 22. September besuchte die Gruppe den Perwita Asih Kindergarten. Die Kinder begrüßten sie mit Tänzen, die das Hüten der Erde zum Thema hatten. Dann besichtigten sie den Wasserfall. Danach kehrten sie zum Exerzitienhaus zurück und lernten, wie man Snacks mit Maniok zubereiten kann. Die Teilnehmerinnen hatten viel Spaß dabei. Dann probierten sie die Snacks, die sie zubereitet hatten. Nach dem Mittagessen beteten sie den Rosenkranz zusammen. Jedes Land betete das *Gegrüßet seist du, Maria* in der eigenen Sprache.

Am 23. September besuchten die Schwestern die hl. Messe in der Kirche von Tawangmangu. Nach der Messe besichtigten sie die Schönheit der Natur in Tawangmangu. Nach dem Mittagessen kehrten sie in das Exerzitienhaus zurück, packten ihre Sachen und fuhren zu ihrem nächsten Ziel, Yogyakarta.